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CICS L-41 LM-82

In data 23/11/2023, alle ore 14:30 presso Aula "Antonino Mineo" presso ED.13 Viale delle Scienze, ed. 13 si riunisce il CICS 
L-41 LM-82 per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Ratifica decreti del Coordinatore;
3) Istanze Studenti Sistematizzate;
4) Offerta formativa 23/24;
5) Collaborazioni e/o attività/percorsi didattici congiunti con altri enti/università;
6) Didattica innovativa e sperimentale;
7) Offerta formativa 24/25: adempimenti vari;
8) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Abbruzzo Antonino
• Adelfio Giada
• Albano Alessandro
• Attanasio Massimo
• Augugliaro Luigi
• Bellia Teresa Denise
• Bertolazzi Giorgio
• Boscaino Giovanni
• Busetta Annalisa
• Capuano Leonarda
• Chifari Antonio
• Chiodi Marcello
• Cracolici Maria Francesca
• D'angelo Nicoletta
• De Luca Giuseppe
• Di Liberto Alessia
• Di Maria Chiara
• Giambalvo Ornella
• Muggeo Vito Michele Rosario
• Piacentino Davide
• Plaia Antonella
• Ruggieri Mariantonietta
• Sciandra Mariangela
• Sclafani Valeria
• Simonetti Andrea
• Sottile Gianluca
• Troia Gabriele
• Vassallo Erasmo
• Vassiliadis Elli
• Vittorietti Martina

Sono assenti giustificati:
• Romeo Marcella
• Tumminello Michele
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Sono assenti:
• Consiglio Andrea
• Di Salvo Francesca
• Barraco Gina
• Sanfilippo Giuseppe
• Ferraro Pierluca
• Gallea Roberto
• Tomaselli Salvatore
• Marchica Umberto
• Dardanoni Valentino
• Genova Vincenzo Giuseppe
• Mazzucco Walter

Tramite piattaforma Teams, preventivamente autorizzati, da remoto risultano presenti: Proff.Boscaino, Busetta, Ruggieri.
La prof.ssa Cracolici entra alle ore 14:48. La prof.ssa Plaia esce alle ore 15:00. La prof.ssa Adelfio esce alle ore 15:05.
A seguito di proposta del Coordinatore e di successiva votazione unanime del CICS, l'argomento previsto all'OdG della 
convocazione al punto 6, viene anticipato nella discussione e nel presente verbale al punto 5; l'originario punto 5 slitta al 
punto 6. Nessuna istanza studenti risulta presente al punto 3.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore dà le seguenti comunicazioni.

- Il Rettore ha invitato tutti i colleghi docenti ad aderire all'iniziativa "un minuto per Giulia" dedicando durante le lezioni di
venerdì 24 e/o lunedì 27 novembre 2023 uno spazio di discussione/dibattito con riferimento all'efferato omicidio della giovane
studentessa Giulia Cecchettin. Il coordinatore comunica che ha anticipato ad oggi l'analisi in aula del Rapporto sulla Violenza
pubblicato dall'Istat a Novembre 2023 e ha dedicato specifica attenzione ai dati sui reati e delitti di genere diffusi dalla
statistica ufficiale. Invita i colleghi a partecipare in occasione del primo giorno utile di lezione anche oltre le date indicate. Gli
studenti hanno apprezzato l'attenzione dell'Ateneo all'iniziativa.

- Il Coordinatore informa che prossimamente il Dipartimento SEAS indirrà elezioni per aggiornare le rappresentanze
studentesche nei CdS afferenti incluso il nostro.

- Il Coordinatore ricorda che sono già disponibili le schede RIDO di valutazione attività didattica. Invita i colleghi a verificare le
stesse con attenzione e che discuterà con i singoli colleghi l'eventuale presenza di criticità e possibili soluzioni. Le stesse
schede saranno analizzate nel complesso del CdS per L41 e LM82 per individuare le azioni correttive. Analisi delle stesse,
criticità, monitoraggio attività di correzione, soluzioni individuate e/o prospettate saranno illustrate nell'annuale occasione
riservata dal nostro CdS alla Giornata sull'Analisi della Qualità della Didattica in programma per i primi mesi del 2024.

- Il Coordinatore comunica che sono terminate le sessioni di accesso LM82 circa i colloqui di pre-immatricolazione previsti per
gli studenti. Tutti i candidati (eccetto pochissimi casi con debiti formativi da colmare con acquisto CFU e indicati agli stessi)
sono stati direttamente ammessi ed invitati a completare la regolare immatricolazione.
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Il Coordinatore invita i colleghi ad eventuali comunicazioni. Nessuna altra comunicazione viene posta all'attenzione del
Consiglio.

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Ratifica decreti del Coordinatore

Il Coordinatore illustra i seguenti propri decreti

- decreto n.58194 - riconoscimento per studenti L41/LM82 di 1 CFU seminari - richiesta del Prof.Scannella.

- decreto n.58193 - istanze studenti L41/LM82 con riferimento alle istanze avanzate dai sigg.studenti Gallo Andrea e Celano
Alessio.

 

Il Coordinatore chiede se vi sono interventi del Consiglio. Nessun intervento risulta.

Il Coordinatore pone a singola e separata votazione i due decreti.

Gli stessi decreti sono separatamente approvati all'unanimità.

 

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Istanze Studenti Sistematizzate
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Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Offerta formativa 23/24

Il Coordinatore informa di aver ricevuto comunicazione email da parte della Prof.ssa Plaia della rinuncia al carico didattico del
"Laboratorio di Comunicazione Tecnico Scientifica" L41, giustificando tale rinuncia con l'aggiunta di carico didattico di altra
materia in altro Dipartimento. Allo stesso modo, il Coordinatore ha ricevuto successiva comunicazione da parte del
Prof.Boscaino di disponibilità alla copertura del corso resosi vacante.

Essendo entrambi presenti, il Coordinatore invita i colleghi Proff. Plaia e Boscaino ad illustrare.

A conclusione, il Coordinatore invita eventuali interventi del Consiglio. Non risultano interventi.

Il Coordinatore pone in votazione il cambio di copertura per come illustrato e informerà dell'esito il Dipartimento SEAS per
quanto di competenza.

Il Consiglio approva all'unanimità.

 

Il Coordinatore, essendo a conoscenza dell'esigenza della Prof.ssa Plaia di doversi allontanare dal Consiglio, propone al
consiglio di anticipare il successivo punto 6 della convocazione in corrispondenza del punto 5 che, per contro, slitta in
posizione 6. Il Consiglio approva all'unanimità.

 

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Collaborazioni e/o attività/percorsi didattici congiunti con altri enti/università

Entra la Prof.ssa Cracolici.
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Il Coordinatore invita la Prof.ssa Plaia, delegata per conto del coordinatore, ad illustrare lo stato di avanzamento del doppio
titolo con alcune università spagnole.

La Prof.ssa Plaia illustra i passaggi e contatti precedenti tra le istituzioni coinvolte e lo stato attuale della proposta di doppio
titolo - già in uno stato molto avanzato - con un possibile schema didattico pur suscettibile di future rettifiche in funzione di
specifiche richieste istituzionali o esigenze successive anche in termini di modifiche di offerta formativa.

Il Coordinatore invita il Consiglio ad eventuali interventi. Nulla risultando, pone in votazione l'accordo per come illustrato e
comunicando che informerà il Dipartimento SEAS per quanto di eventuale conseguenza.

Il Consiglio approva all'unanimità.

La Prof.ssa Plaia esce.

 

Il Coordinatore informa il Consiglio che sono in corso contatti preliminari con lo Stevens Institute of Technology di NY per
saggiare la possibilità di collaborazione scientifica e soprattutto didattica tra il nostro CdS e alcuni corsi di data science
erogati dall'università statunitense. Chiede al Prof.Chiodi, delegato dal Coordinatore a seguire tale rapporto, di illustrare al
Consiglio.

Il Prof.Chiodi illustra la genesi del contatto, dell'interesse della Stevens per l'Italia e per accordi di scambio didattico come
anche dimostrato dalla presenza di accordi similari e già in essere con altre università italiane. In particolare, il Prof.Chiodi,
con il Coordinatore e il Direttore SEAS hanno svolto un primo incontro on-line con il responsabile del corso di studi
statunitense che ha mostrato un grande interesse per il nostro percorso magistrale. A seguito dell'incontro, la Stevens ha
inviato una bozza di accordo che, naturalmente, dovrà essere sviluppato tenendo conto delle nostre specificità ed anche
interessi. Il Coordinatore sottolinea che la legislazione tra Italia e USA è molto differente e richiede un accordo quadro con
una serie di passaggi tra Dipartimento e organi deputati di Ateneo.

Invita il Consiglio ad interventi. Il Prof.Piacentino sottolinea che le iniziative sono molto interessanti e vanno valutate
nell'ambito della possibile attrattività reciproca di studenti italiani interessati ad andare in USA e, viceversa, studenti
statunitensi in Italia, a Palermo nello specifico.

La rappresentante degli studenti Bellia sottolinea come queste iniziative di scambio siano valutate con grande attenzione
dagli studenti e che, nello specifico, essi sono a conoscenza di tali contatti ed emerso un positivo interesse degli studenti del
CdS verso gli stessi accordi.

Il Prof.Chiodi evidenzia che uno degli ostacoli alla mobilità sarà certamente l'alto costo della retta USA e il costo della
permanenza, pur a fronte di enormi possibilità occupazionali. L'accordo potrebbe prevedere la permanenza all'estero per un
solo anno con ammontare della retta particolarmente ridotto rispetto alla cifra standard. Tale punto sarà naturalmente oggetto
di negoziazione tra le due istituzioni.
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Non vi sono altri interventi.

Il Coordinatore pone in votazione la prosecuzione dell'accordo secondo le specificazioni illustrate e le linee tracciate.

Il Consiglio approva all'unanimità.

 

 

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Didattica innovativa e sperimentale

Il Coordinatore informa che l'anno scorso, in occasione del primo bando di Ateneo di Didattica Innovativa e Service Learning
rivolto ai corsi di studio, il CdS ha partecipato ottendo una buona posizione intermedia. Evidenzia che la progettazione dello
scorso anno è stata orientata ad attività generali e diffuse in diversi corsi, ma probabilmente questa attività appare più utile e
vantaggiosa per gli studenti se resa più specifica in alcuni interventi calati in poche discipline immaginando per esse una più
attenta riprogettazione.

A tal proposito, comunica di aver ricevuto proposta del Prof.Boscaino di avviare attività di sperimentazione con nuove
modalità di insegnamento tramite gamification da attivare nell'ambito del corso di Statistica Sociale 1 su L41 per il corrente
anno accademico.

Il Coordinatore invita alla discussione e con eventuali altre proposte da avanzare in altre discipline.

Nulla d'altro si rileva, pertanto il Coordinatore pone in votazione la proposta di sperimentazione come avanzata dal
Prof.Boscaino per Statistica Sociale 1.

Il Consiglio approva all'unanimità.
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Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Offerta formativa 24/25: adempimenti vari

Esce la Prof.ssa Adelfio.

Il Coordinatore informa di aver ricevuto comunicazione dagli uffici di Ateneo circa la necessità di primi adempimenti con
riferimento all'a.a.24/25 nelle usuale modalità rinnovate ogni anno.

Il Coordinatore ricorda che in occasione del precedente CICS si è discusso e deliberato sulle criticità L41-LM82 e sulla SMA
2023 e le relative proposte e possibili soluzioni sono riportate nelle relazioni già approvate.

Il Coordinatore informa che il Dipartimento SEAS ha nominato un Comitato Ordinatore (CO) presieduto dal Prof.Chiodi con lo
scopo di saggiare la possibilità di attivare per l'a.a.24/25 un nuovo corso di studio che, a partire dai contenuti di LM82, tenga
conto di alcune considerazioni avanzate da studenti, ex studenti e stakeholders anche in occasione dei diversi presenti e
passati esercizi valutativi del nostro CdS e di cui una prima sintesi è emersa nell'Assemblea dei componenti L41-LM82 svolta
in relazione appunto all'avvio delle attività del CO citato. Per quanto il CO sia sovraordinato rispetto al CdS (che non ha
alcuna competenza ammistrativa circa l'attivazione di nuovi corsi di studio), poiché la promozione dello stesso comitato nasce
dai componenti del CICS L41-LM82, il Coordinatore invita il Prof.Chiodi ad illustrare l'idea alla base della costituzione del CO.
Il Prof.Chiodi informa che il CO si è costituito da pochi giorni e, partendo da considerazioni ricevute da diversi attori, ha
formulato una proposta di attivazione di CdS magistrale interclasse che, a sua volta, ha sottoposto a vari incontri con
stakeholders appositamente riconvocati e da cui sono state tratte ulteriori indicazioni per la definizione della proposta stessa
nell'ambito delle relative procedure ufficiali d'Ateneo. La proposta si basa fortemente sulle attuali competenze statistiche e
non solo statistiche presenti nel nostro CdS e prevede un corso di studi interclasse magistrale con due curriculum, uno in
italiano ed uno in inglese, anche per dare riscontro alle qualificate richieste di studenti extra-EU che si ricevono dall'estero
ogni anno. Allo stato attuale, la proposta di costituzione da parte del CO del nuovo CdS è del tutto compatibile con le risorse
e requisiti richiesti, anche in termini di docenti e tali risorse non confliggono con la prosecuzione dell'attuale CdS sia per L41
che per LM82.

Il Coordinatore sottolinea che il CICS L41-LM82 non è deputato ad esprimersi su un'ipotesi di nuovo CdS, ma prende atto del
fatto che sia possibile far coesistere tecnicamente il nuovo ed il vecchio CdS, anche se è ipotizzabile sin da ora che, nel caso
la proposta del CO vada avanti e sia presentata e qualora venga approvata dagli organi competenti anche a livello
ministeriale, si potrà e dovrà valutare nei tempi opportuni la messa a regime del nuovo CdS in sostituzione dell'attuale allo
scopo di ottimizzare l'offerta didattica sulla domanda didattica espressa dagli studenti.

Il Coordinatore invita il Consiglio ad eventuali ulteriori interventi. Nulla d'altro si rileva.
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Pertanto, con riferimento al punto trattato, alla luce di quanto già analizzato anche nel precedente consiglio di corso di studi, il
Coordinatore propone di deliberare di confermare anche per il prossimo anno accademico l'attivazione dei corsi di studio L41
e LM82 come nell'attuale configurazione sottolineando, in linea con quanto fatto lo scorso anno accademico, che si ritiene
opportuno proporre una modifica dell’ordinamento didattico che NON richieda modifiche sostanziali all'Offerta Formativa
2024/2025 sia per L41 che per LM82, confermando ove possibile e/o con i necessari correttivi emersi nel corso del CICS, le
coperture degli insegnamenti e i docenti di riferimento previo raccordo con le competenze sul punto e con le esigenze
manifestate dal Dipartimento. Propone inoltre di riconfermare l'accesso libero ad entrambi i CdS. Dell'esito, il Coordinatore
informerà il Dipartimento nelle modalità e procedure usuali secondo i format richiesti dagli organi di governo.

La proposta è posta in votazione separatamente per L41 e LM82.

Il Consiglio approva all'unanimità la proposta di delibera per L41 per come formulata.

Il Consiglio approva all'unanimità la proposta di delibera per LM82 per come formulata.

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023

Varie ed eventuali

Il Coordinatore informa di aver ricevuto la richiesta da parte del Prof.Torcivia di attribuzione 1 cfu agli studenti partecipanti al
seminario dal titolo: "Quale Futuro per il servizio Sanitario Nazionale”, in collaborazione dell’Associazione studentesca Vivere
Economia che si svolgerà il 30 novembre 2023, previa verifica finale. Tenuto conto della documentazione presentata, nonchè
della presenza di alcuni interventi con taglio statistico e di analisi dati, il Coordinatore propone di riconoscere un 1 CFU da
imputare alla voce "consulenza statistica" sia con riferimento a L41 che LM82.

Si pone in votazione. Il Consiglio approva all'unanimità.

 

 

Firmato da:
MARIANGELA SCIANDRA - PA - SECS-S/01 - il 27/11/2023

ERASMO VASSALLO - PA - SECS-S/03 - il 27/11/2023
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Null'altro essendovi da discutere, il Consiglio è dichiarato concluso alle ore 15:20. Il presente verbale è letto, approvato e 
sottoscritto seduta stante.

Il Presidente
Erasmo Vassallo

Il Segretario
Mariangela Sciandra
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